



La ignorancia es madre de la infancia

BURGOS.—Un capataz de Obras Públicas, encargado de las obras de una carretera mandó a unos obreros que le llevaran veintidós cartuchos de dinamita para emplearlos en las indicadas obras.

Como viese que los cartuchos estaban húmedos se los devolvió a los obreros, y éstos se los entregaron a unos hijos del capataz para que los secaran, y los niños les llevaron a su casa y los metieron en el fuego de la cocina.

Ayer por la mañana se levantaron los cuatro niños, y sin darse cuenta de que los cartuchos estaban en la hornilla, se dispusieron a encender lumbre, pues deba la casualidad de que su madre se encontraba enferma y no pudo levantarse.

Imediatamente de encender el fuego, sobrevino una terrible explosión que derrumbó todos los tablones de la casa, quedando muertos en el acto tres de los hermanitos, y heridos de gravedad el otro niño y la madre.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

Dice Romanones

MADRID.—Romanones, al llegar al Congreso, manifestó que se había restablecido un poco la confianza en el poder pero que los problemas eran enormes. Sobre el presupuesto dijo que debiera prorrogarse por seis meses o mejor hasta 1935, y así se podrá estudiar un verdadero presupuesto. De los 467 diputados, 400 no conocen el presupuesto y 350 no se han ocupado de estas cosas. Pleno dijo: intervenir; y convendría que supiéramos a estas horas quién es el autor de los presupuestos, Lara o Marraco.

Se encuentran armas a los socialistas

HUELVA.—La Guardia civil de Isla Cristina ha practicado registros domiciliarios en casa del practicante Rafael Alfal'a Sánchez, de filiación anarquista, y en un establecimiento de bebidas de Francisco Lorenzo Zemorano. Se incautaron de un revólver en cada sitio. En otro registro efectuado en el pueblo de Cartaya se encontraron ocho pistolas y tres escopetas, y en la Casa del Pueblo de Manzanilla, donde se realizó la misma diligencia,

la Benemérita se incautó de una tercerola, tres escopetas, setenta cartuchos y varios explosivos.

La creación de campos de concentración

MADRID.—El ministro de Justicia leyó en la sesión de Cortes celebrada ayer tarde un proyecto de ley, en el que se pide autorización para crear con carácter urgente Colonias penitenciarias o campos de concentración en las Islas del Archipiélago canario.

En el artículo segundo se dispo

El arzobispo de Santiago

SANTIAGO DE COMPOSTELA.—Parece que en breve el Vaticano proveerá la vacante de esta Sede arzobispal. Se asegura que será nombrado el actual obispo de Madrid Dr. Eljo.

ne la concesión de un crédito extraordinario por valor de un millón setecientos cincuenta mil pesetas para el ministro de Justicia, y que se destinará a satisfacer los gastos que originen dichas Colonias.



La señora

Doña Carmen de Pablo Rodríguez

Viuda de D. José Rodríguez Oller

Ha fallecido en el día de hoy en la dehesa de Aldeaciego

A los 73 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Sus desconsolados hijos don José y doña María de la Ascensión; hijos políticos doña María Chapinal y don Rafael Navarro (Notario de Palencia); hermana doña Dolores; hermano político el Excmo. e Ilmo. Sr. D. Ramón Lafarga (Presidente de la Audiencia Territorial de Valladolid); nietos, sobrinos y demás parientes,

Suplican a sus amistades la tengan presente en sus oraciones y asistan a la misa de entierro que por el eterno descanso de su alma se celebrará mañana, día 24, a las diez de la misma, en la iglesia parroquial de San Vicente, y a las once, a la conducción del cadáver desde los jardines del Paseo del Dos de Mayo al atrio de San Vicente, por lo que les quedarán agradecidos.

Avila 23 de Marzo de 1934.

El duelo se despide en el sitio de costumbre.

Los Excmos. Sres. Obispos de Avila y Málaga han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

No se reparten esquelas.

Pompas fúnebres "La Soledad," — 30, San Segundo, 30. Teléfono 220.



PRIMER ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA

del señor

Don Carlos Sánchez Pousa

EX ALCALDE DE ESTA CIUDAD

Que murió cristianamente el 24 de marzo de 1933

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

D. E. P.

Su desconsolada esposa doña Isabel Arangüena; hijos doña Caridad, don Julio y doña María Teresa; hijos y hermanos políticos y demás familia,

Suplican a sus amigos un piadoso recuerdo por su alma.

Las misas que se celebren el día 24 de los corrientes en la parroquia de San Vicente, de ocho a diez, así como las que se digan en la Iglesia de El Salvador, de Sevilla, serán aplicadas por su eterno descanso.

Avila 23 de marzo de 1934.

Temas del día

Cotaciones

Inopinadamente se declaran en huelga los obreros del ramo del agua de Barcelona

Recordando a Bela Kum

Vuelve a recordarse en estos días la gran tragedia de que fué teatro Hungría durante el mandato del Jefe Bela Kum, con motivo de la traducción al español de un libro de Maurice Laporte sobre el asunto. No dice realmente mucho nuevo el escritor francés, ya que son bien conocidas todas las crueldades, todos los atropellos y todas las crímenes cometidos entonces y que ocasionaron, durante los ciento treinta y tres días que duró la revolución, doscientos cincuenta mil víctimas a más de la bancarrota económica del país. No está de más, sin embargo, el recuerdo en los momentos actuales. Cuando el Sr. Largo Caballero ha procurado provocar un movimiento comunista con la ayuda del Sr. Prieto y hasta el beneplácito, más o menos forzado, de Basilio, conviene sacar a luz nuevamente lo que ocurrió en Hungría al realizarse algo semejante a lo que aquí se proyectaba. Los socialistas que confiados intentaban seguir a sus líderes convalidarían el libro de Laporte quien explica cómo en el primer Gobierno revolucionario húngaro figuraban doce comunistas del pueblo y los pocos días éstos aceptaban el programa de Moscú y se inscribían en el comunismo y los que no se sometieron fueron con fines pre-textos tachados de antirrevolucionarios, detenidos en sus domicilios y fusilados por las milicias, en las que habían sido inscritos previamente todos los delincuentes vulgares de la capital de Hungría. Es decir, que los comunistas, aquí como en Rusia, o absorbían al socialismo o perseguían a los socialistas como a sus peores enemigos. No exagera Laporte al decir que las milicias estaban constituidas por presidiarios. El Cuerpo de guardias, formado por Joseph Cserai, amigo íntimo de Bela Kum,

lo integraban individuos a quienes se admitía a condición de que fueran «cruces como leones» y se les garantizaba la impunidad por la sangre burguesa que derramaron. A tal Cuerpo acudieron los foragidos de peores instintos, los cuales adoptaron el título de «los hijos de Lenin» y durante muchos días se dedicaron a recorrer la capital registrando los casos y deteniendo por centenares a personas honradas a las que se conducía a los subterráneos del Parlamento para someterlas a feroces tormentos con el fin de arrancarles declaraciones, fusilando y ahorcando a cuantos les parecía. «La dictadura proletaria—escribían los hermanos Tharand en 1921 a propósito de la revolución húngara—se presenta como una inmensa empresa de opresión moral, asesinatos, saqueos, confiscaciones, a la cual una Chka o guardia pretoriana, compuesta de criminales, presidiarios y aventureros, dan toda seguridad.» Los términos en que han hablado quienes han proyectado en estos últimos tiempos permitir presumir que sus intenciones no eran menos siniestras que las de Bela Kum. La masonería que colocó a éste al frente de Hungría no ha dejado un momento de intrigar en España. Y no puede olvidarse que en los primeros momentos del triunfo revolucionario del 931 se abrieron muchas cárceles dando libertad a delincuentes y foragidos. La semejanza salta a la vista. Por eso son notablemente oportunas las palabras con que Laporte termina el prólogo de su libro: «En este momento es España el país que después de Rusia y Hungría se encuentra al borde del abismo, pero debemos pensar que nuestros amigos los españoles están aún a tiempo de acordarse que el pesimismo es la tristeza de los cobardes, y que no hay hechos más fecundos que los esfuerzos del peccador en lucha por desprenderse de sus errores, de su miseria y de sus propios pecados».

«Se ha creado el calificativo de «Ciudadano de honor». ¡Cualquiera diría que no tenemos otra preocupación que la de dar honores y buscar títulos! «Ciudadano de honor» que en un régimen falco y democrático equivale a conde, marqués o alguna cosa por el estilo. El mundo da vueltas y las cosas se vuelven a encontrar.

Dice «Luz» a propósito de esto: «No hay más ciudadano de honor que el republicano desconocido.» ¡Pero si no hay ningún republicano desconocido! A todos los conoce muy bien toda España.

Dijo ayer Maura en el Parlamento que a él no le importaba lo que pasó en las elecciones.

¡Vaya si le importa! ¡Y le pesa! Como que lo que pasó fué una apisonadora por encima de su partido dejándole como una oblea.

dicho: Esos serán sus propósitos; pero veremos lo que sacan.

A la tierra de María Santísima —Hoy viernes, marchará a Sevilla el director de Seguridad, señor Valdivia. Volverá a Madrid el lunes para asistir a una comida que le han ofrecido los reporteros gráficos madrileños, y el mismo día marchará nuevamente a Sevilla, donde permanecerá hasta que el ministro de la Gobernación regrese a Madrid.

Hay que reformar el Reglamento

—Al terminar la sesión, el señor Alba dijo que será necesario adoptar algún acuerdo para ordenar el plan de discusión, porque no es posible que la discusión de un voto particular dure seis horas, como ha ocurrido en la sesión de ayer. Habrá que reformar el reglamento de la Cámara para evitar estas cosas, con las que se desprestigia el Parlamento y cree que las minorías le darán facilidades para ello. En la sesión de hoy, viernes, será examinada una interpección sobre la situación en Almería y se discutirán los proyectos referentes a la industria algodonera, haberes del Clero y presupuestos.

Dice Salazar Alonso

—A primera hora de la madrugada el ministro de la Gobernación, Sr. Salazar Alonso, dijo a los periodistas que el Ayuntamiento de Santander había tomado por mayoría de votos un acuerdo relacionado con los proyectos de amnistía y haberes del Clero, y como ese acuerdo, además de ser impropio de una corporación municipal, estaba redactado en términos poco respetuosos para el Gobierno y para las Cortes, ha recordado al gobernador civil el artículo 189 de la ley municipal para que proceda en consecuencia. En cambio, el Ayuntamiento de La Zarza (Avila) ha acordado rechazar la circular del de R. inosa. La imposición de sanciones revela que hay indisciplina y es necesario impedir que cada cual se salga de su esfera.

Los guardias de Asalto dejarán sus haberes del día 14 de abril a beneficio de los obreros parados, hecho que subrayaba con gran satisfacción. En cuanto al pago de los jornales, el próximo sábado, a los obreros del ramo de la construcción, espera que los patronos no darán ejemplo de insubordinación, mucho menos cuando sus reclamaciones no han encontrado obstáculo en ninguna ocasión. Sobre la reorganización de la Diputación de Oviedo, dijo que son facultades que corresponden a los gobernadores, y el de Oviedo, que tiene toda su confianza, procederá con espíritu de justicia y sin partidismos políticos.

Los entierros católicos El diputado Sr. Albifana, autor de la proposición relativa a los en-

El Sr. Maura atacó ayer al señor Gil Robles y el pseudo conservador tuvo que decir para finalizar su desdichada intervención: —No me tome S. S. el pelo. Hubiérase hecho bien Gil Robles en seguir tomándole el pelo para poder decir una vez más a Maura que es el c' alborota.

«Se va a abrir una información sobre el precio de las subalministras».

Parece ser que se encargarán de hacerla los mejores «ases» de la aviación.

«En la provincia de Avila han sido cortados fraudulentamente mil 422 pinos».

¡Camará! A eso no lo llamarán hacer un pialto revolucionario.

Título de «La Libertad»:

«No nos chupemos el dedo»

¡Claro hombre! Eso está muy feo. ¡Pues si nos ve un ciudadano de honor «ya qué»...!!!

terramientos católicos, que firman todas las minorías de derechas para que fuese derogada la orden ministerial de 24 de febrero último, ha conferenciado con el ministro de la Gobernación, dándole cuenta de abusos cometidos en varios pueblos, donde se ha impedido, bajo pretexto de posible alteración de orden público, cumplir la voluntad de los finados y de sus familias.

Comentarios a un debate

—El debate sobre el proyecto de concesión de pensiones al clero, desarrollado en torno a la fórmula del Gobierno, mantenida en el voto particular del Sr. Arrazola, en la que se invitó a integrar la sesión, llegó en algunos momentos a excitar el apasionamiento de la Cámara. Se había comentado antes la posición adoptada por todas las fuerzas derechistas de la Cámara aceptando la fórmula del Gobierno, con la sola excepción del grupo republicano conservador.

Un periodista preguntó al señor Gil Robles si el ambiente que se apreciaba en la Cámara era para creer que las derechas pudieran ser arrastradas hacia el criterio defendido por el Sr. Maura, creando por ello una situación difícil para el Gobierno.

—De ninguna manera respondió el Sr. Gil Robles. Nosotros, y supongo que los otros grupos de derechas, apoyaremos la propuesta del Gobierno, pues no hemos de dar lugar, ante una maniobra política, a que por querer sacar lo más vejamos a perder lo menos. Tal sucedería si la C. E. D. A. tratase de intentar que prevaleciesen sus deseos, pues sin los votos de los republicanos no habría «quorum», y daríamos un triunfo a las izquierdas.

Comentarios y peticiones

En los periódicos correspondientes al 20 de este mes, leemos una noticia, que no podemos dejar pasar sin comentario de nuestra parte.

La noticia es esta: «El ministro de la Gobernación recibió en su despacho a una numerosa comisión del pueblo de Costada (provincia de Madrid) la cual le hizo entrega de un arístico pergamino nombrándole hijo adoptivo de dicha localidad, en agradecimiento a las mejoras que el ministro ha concedido a dicho pueblo, entre ellas la instalación del fluido eléctrico, cosa de que carecían en dicho pueblo no obstante su proximidad a la capital de la República.»

¡Llor a ti, pueblo de Costada, que cuentas con la protección de un Ministerio para poder llevar a tus vecinos este hallazgo del progreso humano! Ahora bien, ¿cuántos Costadas no hay en el mapa de España? y para ser más

La F. P. no ha sido conminada

—El Director de Trabajo ha facilitado una nota negando que la Federación Patronal haya sido conminada para que retire las firmas de un escrito dirigido al ministro de Trabajo.

Choque de trenes

SEVILLA.—En la estación han chocado el tren correo de Huelva y un mercancías. Algunas unidades del Correo llegaron hasta el estanco, y a consecuencia del accidente resultó muerta la madre de la estancquera.

Tres atracos en Granada

GRANADA.—Unos individuos atracaron a un obrero, y como éste no llevaba más que monedas de cobre le dieron una puñalada que le produjo una herida menos grave. Otros dos sujetos robaron a un individuo seis pesetas.

También ha sido atracado el maestro nacional D. Gabriel Morales, a quien los ladrones robaron cien pesetas que llevaba. Los autores de este último atraco han sido detenidos por la Guardia civil.

DE BARCELONA

Un laudo que no satisface a las empresas ferroviarias

BARCELONA.—Se ha reanudado el servicio de los ferrocarriles catalanes, que funcionan normalmente. El laudo del consejo de Trabajo no ha satisfecho a las empresas, porque, según dicen, se ha concedido todo lo que pedían los obreros y ellas no podían dar más que el 50 por 100, ya que su situación económica es muy apurada. Se asegura que la Generalidad está dispuesta a conceder a las empresas determinadas compensaciones.

Huelga inopinada

—Como obediencia a un plan preconcebido, abandonaron el trabajo los obreros de las fábricas del ramo del agua. Las autoridades, que estaban en el secreto de estos propósitos, tomaron adecuadas precauciones y gracias a esta previsión no se ha notado el conflicto.

El consejero de Gobernación declaró, al referirse a este conflicto, que los obreros habían declarado la huelga más anómala que se podía declarar, y esta tarde se hablará del asunto en el Parlamento de Cataluña.

explicitos, y circunscribimos más a lo que atañe a los intereses de la provincia de Avila. En nuestra provincia y muy cerca de nuestra capital, ¿cuántos casos como el de Costada no se repiten?

Muchos, muchísimos. Todos ellos claman justicia, pero parece como si Avila y su provincia fuera la hijastra de España, o de peor condición que el resto de sus hermanas.

¡Señor ministro de la Gobernación, señor Gobernador civil, señores Diputados electos por esta provincia!

En Avila y su provincia hay muchos casos como el de Costada. Pueblos sin carreteras, sin luz eléctrica, donde aún se alumbran con la tea y el candil. Y en los pueblos de esta sufrida provincia el caso es aún más hitante, que en el pueblo de referencia. En nuestra provincia están esclavizados unos de los sitios de agua más importantes de España y los beneficios, que del aprovechamiento de este bien natural puedan correspondernos, son nulos o casi nulos. ¿La causa? Nosotros no la sabemos y por eso, desde las columnas de nuestro periódico, clamamos por algo que creemos de justicia y nos dirigimos a las personas, que pueden y tienen obligación de pedir por nosotros a los Poderes públicos y exigir, si preciso fuere, que se tengan más en cuenta los derechos y las

Preguntado el consejero de Gobernación si el conflicto afectaba solo a Barcelona o comprendía, por el contrario, a toda Cataluña, dijo el Sr. Selvas que estaba limitado a Barcelona, ciudad. Las causas de esta actitud son muy antiguas. Los obreros presentaron unas bases a los patronos, y como éstos considerasen que las peticiones eran inaceptables, los obreros comenzaron con la nueva táctica de mermar la producción por medio de la llamada huelga de brazos lánguidos, y en vista de ello se dio la orden de que las fábricas fuesen desalojadas. Actualmente huelgan unos seis mil obreros, pero de persistir la huelga se paralizaría el trabajo en todo el ramo textil y fabril, en el que trabajan unos doscientos mil obreros.

Atraco en una fábrica

—En una fábrica de chocolatea de la calle de la Diputación, unos individuos exigieron al dueño la entrega de quince mil pesetas, con las cuales huyeron.

Unos desconocidos incendian un camión

—En la calle de Baños Viejos un grupo de desconocidos arrojaron sobre un camión una botella con líquido inflamable. Las llamas prendieron en el vehículo, pero fueron rápidamente sofocadas.

Al trabajo

VALENCIA.—Han reanudado el trabajo los obreros de todas las secciones de transportes, a excepción de los harineros, cuyos patronos y obreros no han llegado todavía a un acuerdo.

—Ayer hubo una nueva interrupción en el servicio del alumbrado.

Los obreros de agua, gas y electricidad, afectos a la U. G. T., publican hoy un manifiesto en los periódicos, anunciando que, por solidaridad con sus compañeros de la Hidroeléctrica, irán a la huelga el día 26.

SALIENT.—A las nueve de la mañana ha ocurrido un grave accidente en la línea número 40, llamada «Euriques», de la Compañía de Potasa Ibérica, a consecuencia del cual resultaron un hombre muerto y tres heridos.

LEA USTED «EL DIARIO DE AVILA»

legítimas reivindicaciones de esta tierra de linajeros y caballeros. Excmo. Sr. Gobernador civil. Nos consta su amor a esta provincia, ya que conocemos de sus obras y sabemos, «que obras son amores y no buenas razones». Pues bien, es nombre de ese cariño, y confiando en él, nos atrevemos a pedirle haga cuanto esté en su mano por ayudarnos en nuestra campaña en pro del resurgimiento de esta provincia. Expondremos los casos, en unos tendremos razón, en otros puede que no; pero aún en estos jamás guardará a nuestra pluma interés bastardo alguno, y si sufrimos equivocación, nuestro error será de buena fe y por tanto excusable. Así lo esperamos, y de antemano se lo agradecemos y muy especialmente el modesto escritor, que esto firma.

Ramón Echagüe SE VENDEN amplia casa en Gordillas 3, ella espaciosa en la plaza de las Gordillas y casa en la calle de la Luz. Razón, Gordillas 3. SE VENDE coche seminuevo, cuatro o cinco plazas, muy barato. Razón: Garage automóviles Pozuelo-Madrigal.

De Navas del Marqués

(De nuestro corresponsal) LAS NAVAS 22.—Continuando la serie de conferencias apologeticas que semanalmente viene dando en el Circulo de la Juventud Católica...

El martes pasado empezó su conferencia preguntando si había algún medio para conocer cuál de las Religiones inventadas por los hombres es el trascendido de los siglos...

Supongo, decía, que todos deseamos sinceramente hallar la verdad. ¿Pero dónde está la verdad en el problema religioso? En este borrascoso mar del mundo agitado por el huracán de las pasiones...

El buque que cruza el Atlántico con rumbo concreto, puede servirnos de ejemplo e imagen fidelísima que imitar. Ese buque se encuentra en alta mar; puede tomar tantas direcciones como sendas puede trazar su pequeña silueta en la inmensa leñura de las aguas...

Hay un técnico en ese buque, un capitán y pilotos, y además llevan una carta de navegar extendida a la cual miran con inusitada ansiedad. Allí en sus horas de guardia hacen sus cálculos, sus observaciones, con las cuales determinan exactamente y en todo momento la posición del buque en la inmensidad del Océano...

El capitán no sale del punto de mando; observa la brújula, mira en el plano, divisa una luz, es... el faro.

Crónica de mercados

Arévalo (Avila).

Se ha celebrado con alguna animación el mercado, estando toda la actividad mercantil en el garbanzo para siembra, y aunque todavía no se han hecho muchas operaciones, se han efectuado algunas a los siguientes precios:

Garbanzos: de 43/45 a 47 pesetas fanega. Idem de 48/49 de 37 a 40. Idem de 53/54 de 29 a 31. Idem de 57/60 de 25 a 27. En los diferentes artículos ha variado poco el precio, cotizándose la Cebada, a 42 reales. Algarrobas, a 66. Trigo, a 92.

Tiempo frío con ventiscas; calándose algo, aunque sigue el tiempo inseguro. M. ro que esperaba y grita lleno de entusiasmo... ¡Costal... ¡costal... exacto, exacto, es el faro del Puerto, y el barco majestuoso, entre las infinitas direcciones que pueda seguir desde esta mar, ha escogido la única que le podía llevar al puerto de su destino.

Cuántos de vosotros, dice, navegaréis tal vez a la deriva de las pasiones, al soplo del huracán de falsas doctrinas, y... ¿pensáis llegar así al puerto de eterna salvación? ¡Imposible!

Es necesario que haya un técnico, y una carta o plano que nos indique el camino que hemos de seguir. Ese capitán es Cristo Jesús, ese plano son las Sagradas Escrituras. Durante once siglos, siglo tras siglo, unas por un Profeta otras por otro, fueron vaticinadas las características de este Divino Capitán. Cinco siglos antes de su venida, estaba terminada la descripción de los rasgos del Mesías. Nadie puede dudar de la genialidad de estos vaticinios.

Más de treinta podría enumerar, anunciados por diferentes Profetas y en distintos tiempos, y todos coinciden con la precisión más exacta en la persona de Jesucristo, y estos cinco siglos antes de su venida; vaticinios como estos no pueden hacerlos más que Dios, o una persona inspirada por el mismo Dios.

Después Jesucristo dió señales claras y evidentes de ser el enviado del Eterno Padre con el su número de milagros que hizo durante su vida mortal, multiplicando los panes y los peces para dar de comer a más de cinco mil hombres, dando vista al ciego de nacimiento y resucitando a Lázaro, todo lo cual nos demuestra que Jesucristo es el verdadero Mesías, y su doctrina es la verdadera, éste es el Capitán y la carta que nos ha de guiar sin peligro por el borrascoso mar del mundo al puerto seguro de salvación.

El conferenciante fué muy aplaudido. M. Sáenz.

A la Virgen de los Dolores

«Stabat Mater»

Junto a la Cruz do pendía el hijo que más amaba, la Madre que más quería de pie y llorosa yacía viendo cómo agonizaba.

Como el filo de una espada y un alfiler traspasó su alma aquejada y doblada, el dolor que allí sintió, ¡Oh, que triste y dolorida la Madre de aquel Señor!

¡Oh, qué terrible dolor viéndolo cual a un fratricida en la Cruz al Redentor!

¡Qué pecho es el que no llora más duro que el duro quijo al ver a la gran Señora llorando por aquel hijo que más quiere y más adora!

Por pecados de su gente vió a Jesús atormentado y al dolor esclavizado aquel cuerpo refulgente como el sol immaculado.

Sin morir, envuelta en lloro contemplaba aquel tesoro fruto dulce de su entraña enclavado por la saña de los hombres sin decoro.

¡Oh Madre fuente de amor la más ubérrima y pura dame heces y amargura, y haz que llore de dolor

tu acoga y triste venturo! Su sanidad, madre haga que sea una hoguera de amor mi pecho que fué traidor; crucifíjame en la llaga de tu divino Señor.

Las penas parte conmigo de tu hijo lacerado de ese hijo resignado, y que sea un eterno amigo cual fué del Crucificado.

Junto a esa Cruz quiero estar compartiendo sus sabores de tu terrible penar, quiero contigo llorar ¡oh Virgen de los Dolores!

Haz que sea portador con mi muerte, de la muerte de Jesús, el Redentor, y que al morir lleve en suerte las llagas del Dios Amor.

Quiero ser cual Cristo herido quiero en la sangre embriagarme del hijo mejor nacido. Por Ti seré defendido cuando el Juez venga a juzgarme.

Y en pago a tanto sufrir dame ¡oh Cristo! hasta morir la gracia de la victoria para contigo vivir eternamente en la gloria.

Higinio Sánchez. Seminarista

Bibliografía Sección religiosa

Una publicación interesante

ECONOMIA ESPAÑOLA

Se han publicado en un sólo volumen los números 10, 11 y 12 de esta prestigiosa revista que edita Unión Económica y cuyo texto, como siempre, no puede ser más atractivo.

Aparecen en él varios notables estudios de cuestiones económicas, financieras y sociales entre los que destacan el titulado «Aplicación del análisis estadístico a un problema económico», por D. Olegario Fernández Baños, dos sobre la N. R. A. de los Estados Unidos por Antonio de Miguel y Celso Joanquet, y «La política social como problema de repartición de riqueza», de Javier Ruiz Almansa.

En la sección de política arancearia figuran, un artículo de Danés Barceló, «Nuestras relaciones comerciales con Francia», y otro documentado de Román Perpiñán Grau, «Hacia el abandono de la cláusula de la nación más favorecida». También se incluye en ella una interesante memoria presentada en la reunión general de comercio y política arancelaria por varias entidades económicas, sobre «Relaciones comerciales entre España y Holanda».

Sus habituales y documentadas crónicas, glosarios de la actualidad económica y financiera, un notable informe del Consejo Superior de Cámaras de Comercio, al proyecto de Impuesto sobre rentas y ganancias, formulado en su día por el señor Calvo Sotelo, un interesante estudio sobre «Necesidades de las cuatro grandes redes ferroviarias en lo concerniente a puentes metálicos» presentado al ministerio de Obras Públicas por la federación de Industrias Nacionales, como medio de hacer frente a la crisis de la industria siderúrgica, varias traducciones de artículos aparecidos en la prensa extranjera, y la terminación del folleto con paginación independiente que sobre economía dirigida venía publicando, constituye el resto de este gran número de «Economía Española».

los pequeños contrarios; pero sobre esta «fuerza» se destacaba algo de fútbol, de juego bonito que estuvo a cargo de Callejo, García, en ocasiones Menéndez y el portero Pérez que con su actuación se reveló en el grandes cualidades y aptitudes para desempeñar brillantemente tan difícil puesto.

En resumen, el resultado es justo y razonable; los dos equipos merecieron ganar: el Aúpa por su fortaleza; y el Hércules, o más bien dicho, el «benjamín» de los equipos arevalenses, por su técnica; y lo más natural, para que ninguno se enfadara, es un empate.

El próximo domingo jugarán

DEPORTES

FUTBOL

Aúpa F. C. 1; Hércules 1

AREVALO.—El domingo pasado se celebró este encuentro que resultó interesantísimo. Los equipos presentaron los siguientes once: Aúpa.—Pérez; Criado II, Criado I; Mendivi, Delgado, Arribas; Canales, María, García, Callejo, Sierra.

Hércules.—Carretero; Ballesteros, Delgado; Criado, Gómez, Rodríguez; García, Hernández, San José, Galicia, Tejedor.

Árbitro: Jesús Zabala que actuó con toda imparcialidad y energía. Desde los primeros momentos la emoción e interés se apoderó de los espectadores. Hubo dominio alterno, aunque en ocasiones el Aúpa, por superioridad física, se imponía sobre la técnica y juego bonito de los herculanos. Fué el Aúpa el jugador de mover el marcador, siendo su autor Callejo. En este tiempo hizo un juego soberbio Gómez que sujetó muchísimo a la delantera aúpa.

HACE FALTA REPRESENTANTE

para Casa importadora de accesorios y recambios auto, electricidad y carrocería automóvil, torillería, herramientas y toda clase de artículos industriales. Ofertas a Luis Mayor. Apartado, 120. SAN SEBASTIAN.

señor Orlonge, ofertas magnificas... espléndidas.

—¿Qué pretende hacer con este terreno?..

—Evidentemente... evidentemente... participo en absoluto de su opinión—apoyé tímidamente Orlonge, mirando de soslayo a Rosy, siempre en actitud hostil.

—No puede pensar en venderlo más caro a nadie más. Nadie le compraría esta capilla rodeada por nuestra propiedad. Sólo para nosotros puede tener algún valor.

—¿Quieres que te dé mi opinión? —replicó Rosy.—Este hombre está celoso.

—¿Celoso?

—Evidentemente, celoso. Es un fracasado, el descendiente degenerado de una familia de aristócratas tronados. Está furioso al ver en su lugar gentes ricas... Si no hubiese malgastado el resto de su fortuna en las mesas de juego y en lugares peores...

—¿De qué sonre usted, señor de Orlonge? ¿Cree que me asustan las palabras y que no tengo concepto de lo que valez estos viejos señores desdichados?

—Pero, señorita, no me río; ¡al contrario, la encuentro a usted muy original! razona de una manera... muy libre, muy atrevida, pero muy sensata...

Rosy no le escuchaba. Con voz rencorosa continuó:

—Y además, ¿quién es este misterioso personaje que se atreve a presentarse? No asistió a la venta, no vino a la toma del inventario... Se le suplica una entrevista para discutir la compra de la capilla; y contesta: «no», rotundamente, sin querer discutir.

Jonathan Cartier asintió:

—¿Es así como se tratan los negocios, pregunto yo?

—Tal vez siente haberse visto obligado a abandonar la casa de sus mayores a extranjeros...—dijo lentamente Alano, rompiendo por primera vez su mutismo.

La mirada ratadora de Rosamunda se fijó en él con aire agresivo: —A extranjeros... más capaces que él mismo de hacer producir las tierras que dejaba en barbecho—contestó ella acameante.

—En fin, Giroux, ¿no encuentra usted extraordinaria, dada la si-

tución del propietario, esta negativa?—preguntó Jonathan Cartier.

Rosamunda no dejó a Alano tiempo para contestar.

Se encogió de hombros con impertinencia.

—Vamos, papá; tú sabes muy bien que el señor Giroux es más francés aún que sus compatriotas. No le gustan más que las mansiones en ruinas, habitadas por cuervos, y las señoritas de ojos pudorosos que hacen encaje, bordados u otras labores... Yo me lo imagino con una guitarra, entonando una romanza a la luz de la luna, encaramada en alguna torre desmantelada... ¡Es muy gracioso todo esto!

Estalló su risa, mientras que Orlonge, rasero, disimulaba apenas una sonrisa de ironía.

Alano tenía fijos los ojos en su cuaderno de notas. Parecía muy ocupado en trazos jeroglíficos... La mina del lápiz, movida nerviosamente, rompíase con estrépito.

Jonathan Cartier dirigió a su hija una mirada de censura. Esta no le hizo caso; pero, molestada por el

SANTORAL Día 24. Sábado (Ayuno).—Santos Gabriel Arcángel, Epigenio, Pígneno, pbs; Marcos, Timoteo, Simeón, niño, Dionisio, Rómulo, Alejandro, mrs.; Agapito, ob.; Beato Diego de Cádiz, ct. La misa y oficio divino son del arcángel San Gabriel, con rito doble mayor y color blanco.

CULTOS Nuestra Señora de las Angustias. San Nicolás. El señor cura párroco, coadjutores, junta parroquial y feligreses de Santiago celebran solemne septenario a Nuestra Señora de las Angustias. Por la mañana a las ocho misa rezada.

Por la tarde a las seis y media rosario, plática por D. Miguel González Cornejo, capellán y sacristán mayor de la S. I. Catedral, oraciones del septenario y salve. La música está a cargo de las señoritas catequistas de la parroquia.

La Santa.—Por la tarde, a las seis, la salve carmelitana.

Cine

Principal

Mañana sábado «Miguelón», por Fleta, totalmente hablada en español.

Liceo

Mañana sábado estreno de «Vampiresas».

NOTA.—El anuncio de estas obras no supone ni su aprobación ni su recomendación.



Un magnífico apoyo para la mujer que padece

Fatiga, Inapetencia,

Marcos, Anemia,

Debilidad nerviosa

es, sin duda alguna, el tónico Jarabe Salud.

El uso de este energético reconstituyente, devuelve rápidamente a la enferma las fuerzas agotadas y su alegría.

Jamás ha dejado de producir sus efectos benéficos el famoso Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Está aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todas las épocas del año. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD

El más eficaz contra el estreñimiento y la bilis. Grogas en cajitas precintadas. Pídase en Farmacias.

Hércules Volandés. Ante el último partido jugado por el Hércules, no nos aventuramos a anticipadamente, díramos la victoria a dicho equipo; a nuestro juicio, debe, y puede ganar.

Rafaelhor.

Polletón de El Diario de Avila (16) CORAZONES ALTIVOS Novela original de MAGALI (Traducción de Juan Soler) De «Colección Princesa». Autorizada su publicación por la Editorial Eugenio Subirana, de Barcelona

AVILA AL DIA

Ecos de sociedad

El Gobierno acuerda la prórroga de los presupuestos para el segundo trimestre. También ha sido aprobado el proyecto de amnistía. Continúa el conflicto del agua en Barcelona

En la Audiencia

Tribunal de urgencia

Esta mañana se ha visto en la Audiencia la causa seguida contra D. Julio Barrera por tenencia ilícita de armas. Se constituyó el tribunal presidido por D. Blas Senet, actuando como vocales D. Esteban Puras y D. Rufino Gutiérrez. La representación del ministerio público estuvo a cargo del Sr. Galve y defendió al procesado el señor Picón. El fiscal que pedía cuatro meses de prisión, retiró la acusación siendo absuelto el procesado. Después se celebró la vista contra D. Francisco Zazo, a quien el tribunal impuso una multa.

HERRERO DIAZ

Garganta, Nariz y Oídos
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5
PLAZA DE LA REPUBLICA, 10,
2.º derecha

Continúan los registros

La Guardia civil de El Tiemblo ha verificado registros en los domicilios de los vecinos Félix Sánchez y Faustino García, hallándose al primero cuatro escopetas y algunas municiones y al segundo varios cartuchos de dinamita que debía haber sustraído con ocasión de las obras del pantano hace algún tiempo. Ambos individuos fueron detenidos.

Asimismo la Benemérita ha hecho registros en el pueblo de Hornillo encontrando a Cirilco González un revolver, a Esteban Tiemblo dos escopetas, y una a cada uno de los vecinos Tirso Fratle, Rafael de Fernando y Vicente Toribio.

Sitio céntrico se traspaşa tienda de comestibles. Razón en esta Administración.

Lesionado

En la clínica de la Cruz Roja ha sido curado Saturnino Jiménez de herida cortante con desprendimiento de tejidos blandos en la mano derecha que se produjo cuando trabajaba.

La huelga de :

Palacios de Goda

Continúa la huelga planteada por los obreros de Palacios de Goda como protesta de la crisis del trabajo. Para buscar solución al conflicto se acordó, por la Comisión de actuación social, dar ocupación a los 30 obreros más necesitados pagándoles un jornal de 350 pesetas.

Los trabajadores no aceptaron la propuesta, continuando el paro.

Arturo Canales

Entarimados del norte, pino rojo, Cementos Cosmes, Asland y Casagreja.

Cantales, 3. Teléf. n.º 45

El mercado de Avila

Trigo, a 91 reales fanega; centeno, a 62; Cerdos, a 34 pesetas arroba; ovejas, a 38 pesetas una; emparejadas, a 35; carneros, a 40 pesetas uno.

El mercado de hortalizas estuvo un tanto desanimado.

En la tarde del lunes, en el término de la dehesa de Fresneda, se extravió un saco blanco con ropa iniciales I. P. Se ruega a la persona que sepa su paradero avise al «Mejor» quien gratificará.

La Escuela de artes y oficios

El delegado del Gobierno en la Escuela de artes y oficios artísticos de Avila, D. Juan Luis Vassallo y los profesores de aquel centro han tenido la atención de invitarnos a visitar aquella escuela para conocer las enseñanzas que en la misma se cursan.

Agradecemos la deferencia que para con nosotros ha tenido el señor Vassallo.

La constitución de la Diputación

Para esta tarde a las seis están citados los nuevos gestores de la Diputación con el fin de constituir la nueva comisión gestora.

Nerológica

Hoy llega a nosotros la triste noticia del infausto desenlace de la dolencia que venía padeciendo la distinguida señora viuda de Rodríguez Olier, que ha fallecido en su finca de «Aldeaclego» confortada con los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

Doña Carmen de Pablo estuvo casada con D. José Rodríguez Olier, honorable caballero que tuvo grande relieve en nuestra ciudad, donde gozó de generales simpatías y extensas amistades. Fruto de este matrimonio fueron D. José y doña María de la Ascensión muy queridos en nuestra ciudad por sus excelentes prendas de virtud y bondad tradicionales y conaturales en tan hidalga familia.

La noticia de la muerte de la señora viuda de Rodríguez Olier ha producido honrado sentimiento en cuantos la trataron y tuvieron ocasión de apreciar los altas virtudes de su cristiano corazón y los especiales atractivos de su carácter bondadoso por el que mereció singulares aprecio en la buena sociedad cuyo trato frecuentó y en la que brilló por sus dotes de señorial distinción y discreta conversación que revelaba en todo momento cualidades poco comunes de talento y cultura exquisitos.

Fué la finada eminentemente piadosa y perteneció a diversas Hermandades y Patronatos, entre ellos

VELAS LITÚRGICAS

especiales para el Santísimo
CASA SIGIRANO DIAZ
Pedro la Gasca 6

Registro civil

Nacimientos.—Carmen Benita Jiménez Rodríguez y Teresa Enriquez Garrido.

Defunciones.—Asunción García Jiménez, Francisco Otero Sánchez, Juliana Traba y Pablo Rodríguez.

al de Santa Teresa de Jesús, del que fué camarista mayor.

Hace algún tiempo se retiró a su dehesa de «Aldeaclego» viviendo completamente entregada a la práctica de la piedad.

A los muchos testimonios de pésame que han recibido sus desconsolados hijos, unimos el nuestro muy sentido, extensivo a toda la familia.

Enferma

En Madrid se encuentra enferma la respetable señora viuda de Monares.

Con este motivo han salido para Madrid sus nietos los señores de Manglano.

Aniversarios

Mañana hace un año que dejó de existir el ex alcalde D. Carlos Sánchez Pousa.

También se cumple el primer aniversario de la muerte de don Eladio G. Rovina.

A las familias de los finados renovamos nuestro pésame.

Natalicios

Ha dado a luz felizmente un niño la distinguida esposa de nuestro buen amigo el Delegado de la Caja de Previsión Social de Salamanca, Avila y Zamora, don Lorenzo Pierra Mayorga (nacida Consejo Díaz).

UNO MAS...

CORDOBA.—A causa de su mala gestión al frente del Ayuntamiento, ha sido deslitado por el ministro de la Gobernación el alcalde de Puente Genil, D. Gabriel Morón, ex diputado socialista.

WASHINGTON.—El Senado ha aprobado el proyecto de ley que concede la independencia a las Islas Filipinas.

Dicho proyecto de ley ha sido enviado seguidamente a la Casa Blanca para que lo firme el presidente Sr. Roosevelt.

AUTO-GARSOUTA, S. L.
Agencia Dodge - Citroen

Chassis-camión desde 2.500 a 6.000 kilogramos
PRECIOS ECONÓMICOS.

Neumáticos todas marcas. Grandes descuentos. Recambios Dodge, Chevrolet y otros. Accesorios, Grasas, algodones y cuanto necesite para su automóvil se lo facilitará

Auto-Garsouta

Carretera Nueva núm. 2. Teléf. núm. 1.

Insta a la Administración auton. MADRID - SALAMANCA

¿Va Ud. a Madrid?

visite la Cervecería Restaurant J. ALVAREZ (Paseo Mateu) Victoria, 4. La mejor cerveza, los mejores mariscos, el mejor café y la mejor cocina de Madrid

¡¡¡Cubierto 5 pesetas todo comprendido!!!

Grandes comedores. Punto de reunión de la colonia abulense.

PASTOS PARA CABRAS Y VACAS

Se arriegan pastos de primavera y verano para ganado cabro y vacuno en la dehesa de Clervos. Para tratar José García, Plaza de la República 17, almacén de granos

Su estómago lo necesita

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

Venta en farmacias

El Ultmo. señor



DON JOSÉ TOMÉ FERNANDEZ

EX-ALCALDE DE ESTA CIUDAD

Caballero de Isabel la Católica, Cruz de Beneficencia, Socio de Honor del Colegio de Secretarios, Presidente honorario de la Asociación de Empleados Municipales

Ha fallecido el día 17 del actual

A LOS 68 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

D. E. P.

La familia y sus compañeros de Concejo,

Ruegan a sus amistades asistan al funeral que por el eterno descanso del alma del finado se celebrará mañana, a las once de la misma, en la iglesia de la Santa, por lo que les quedarán agradecidos.